

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 centimos de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

## Farsa peligrosa

Se están llevando de un modo tan torpe las negociaciones para proporcionar recursos, que hemos de insistir en los peligros de semejante sistema.

Puede tener explicación que se hayan roto las negociaciones con casas extranjeras, si estas casas, abusando de nuestra situación, imponían condiciones inaceptables; pero de cualquiera manera que sea, ha quedado al descubierto la imprevisión y el infortunio de los Sres. Cánovas y Navarro Reverter, que algunas semanas hace, abiertas aún las Cortes, presentaban los horizontes de color de rosa.

El Sr. Cánovas se ha equivocado lastimosamente sobre la actitud de los mercados extranjeros, resultando, después de tantas seguridades, que el empréstito de Almadén sigue incumplido, y que el Banco de París y de los Países Bajos no próruga sus préstamos, siendo, por tanto, preciso reintegrarle los 50 millones en Noviembre y en Diciembre, lo cual probablemente elevará enormemente el precio de los francos, elevación que además se hará sentir de un modo doloroso en el pago del cupón en el extranjero y en las atenciones que por Guerra y por Marina haya que pagar en Alemania, Italia, Francia e Inglaterra.

Solo el pago del cupón en el extranjero, teniendo en cuenta la elevación de los cambios, ha de representar una carga abrumadora. Y, sin embargo, todavía el ministro de Hacienda tiene el valor de pintar las cosas con colores lisonjeros y de seguir jugando con el candor de los *reporters* que le visitan.

Descartada por ahora toda combinación posible en el exterior, ha llegado la ocasión de inflar el globo de los recursos interiores, diciendo con tal motivo el Sr. Navarro Reverter que la cuenta corriente del Banco se eleva a 700 millones de pesetas, con lo cual hay margen para un gran empréstito, puramente levantado por fuerzas nacionales.

Desgraciadamente no hay tales 700 millones en la cuenta corriente del Banco, ni mucho menos; y además, todo el mundo sabe que no es dinero disponible para operaciones de crédito toda la cifra que representan las cuentas corrientes. Hay dinero en estas cuentas que representa el ahorro, y lo hay afecto a obligaciones del momento, que no pueden desatenderse ni transformarse.

La mayor prueba de que es una pura fantasía, propia sola para deslumbrar a inocentes e ignorantes cuanto sobre el particular dice el ministro de Hacienda, es que algunos meses hace se intentó una operación de tesorería con el concurso de casas nacionales y extranjeras.

Se llamó a las puertas de la casa Rothschild, de la Traslántica, de la Arrendataria de Tabacos, del Banco de España, del Hipotecario, del Hispano-Colonial, de otros varios establecimientos; se buscó, además, el concurso de los particulares; se daban dobles y triples garantías, y sin embargo, aquellas negociaciones fueron un fracaso, teniendo el Banco de España que quedarse con casi toda la operación.

Nosotros creemos, en efecto, que en España, hay entidades bancarias, y personas, con tanto patriotismo como buen deseo, para ayudar a proporcionar recursos destinados a la guerra.

Pero estos ofrecimientos y este concurso era preciso que fuesen aprovechados por un ministro de Hacienda inteligente, aplomado y con gran prestigio; pero el tiempo pasa, las conferencias menudean, los fuegos artificiales siguen que-

mándose con profusión; a veces las mayores arrogancias se mandan a la prensa oficio, y a veces se siembra el pesimismo más desolador; pero a la postre nada se concierta, porque faltan en el gobierno hombres que tengan competencia financiera y que inspiren la debida confianza.

Mientras tanto se está representando un artificio que puede ser sumamente peligroso al interés de la patria.

## Campaña de Cuba

### Choque de trenes.

Los telegramas particulares amplían la noticia que dimos ayer de haber ocurrido un choque de trenes en San Julián de Güines, estación central del ferrocarril de la Habana a Matanzas.

El hecho se explica de la siguiente manera:

El teniente coronel Sr. Pintos, salió de Catalina en un tren, llevando gran parte de la columna que manda. En otro tren le precedía el comandante Sr. Palomo con dos compañías del batallón de Puerto-Rico y varios wagones llenos de ganado para abastecer Güines.

El segundo tren dió alcance al primero, marchando aun con bastante velocidad, y la violencia del choque fué tan grande, que quedó completamente destruido el último coche del primer tren, ocupado por varios jefes y oficiales.

El comandante Sr. Palomo resultó herido gravemente, y contusos los capitanes Lacalle y San Sebastian, así como el teniente Gutierrez Lebradier. Pericieron tres soldados de Puerto Rico; otros tres se hallan gravemente heridos, y otros tres padecen graves magullamientos; 25 soldados experimentaron también heridas leves ó contusiones sin importancia.

Del escuadrón de Farnesio hay un soldado muerto, y otro al que sus compañeros retiraron agonizante; los tenientes Suero, Sanchez y Perez han sufrido contusiones sin gravedad. Los heridos fueron trasladados en camillas al hospital de Güines, enterrándose a los muertos en el cementerio de la población, donde el suceso ha causado impresión dolorosa.

Están presos el maquinista y el fogonero del segundo tren, los cuales ni avisaron con el silbato, ni atendieron a las señales del semáforo ni al banderín del *chuchero*; la jurisdicción militar sustancia la causa con gran actividad.

La opinión se inclina a creer que lo ocurrido obedece a un plan de los filibusteros.

### Ataque a Artemisa.

El ataque a la línea de Artemisa y poblado del mismo nombre, de que dimos cuenta ayer, dio lugar a efecto multitud de muertos y heridos, siendo rechazados.

Los disparos de cañón hechos por Maceo, fueron dirigidos sobre el poblado de Artemisa.

Las granadas enemigas no han producido grandes estragos; pero dícese que hay varios paisanos heridos, entre ellos una negra y una niña de once años.

La guarnición tuvo un soldado herido. Los rebeldes sufrieron muchas bajas y se retiraron con gran desorden al comenzar los fogos un fuego combinado certísimo.

Sobre el campo dejaron los rebeldes varios caballos muertos y algunas armas. El general Arolas supo, por una confidencia que iba a ser atacada la trocha, y organizó inmediatamente la defensa, dirigiendo a los soldados la siguiente alocución:

«¡Soldados! hijos míos; la honra de la patria está sobre todo el mundo! ¡Evitemos con vuestras vidas que cruce la línea el enemigo! ¡Si me veis retroceder, fusiladme, seguro de que vosotros no retrocederéis! ¡A ellos! ¡Viva España!

### Toma de un campamento.

El general Echagüe se apoderó el día 22 del campamento insurrecto en Puertamaría, que estaba defendido por 500 rebeldes.

El enemigo tuvo muchas bajas que se vieron retirar.

El coronel Arjona coronó las posiciones con el batallón de Toledo.

Nuestras bajas fueron un soldado muerto, el capitán D. Claudio Jimenez Velasco y ocho soldados heridos y tres contusos.

La columna recogió dos muertos de los rebeldes, con armas.

Se hizo un prisionero. La operación resultó penosa por lo elevado de las posiciones, cubiertas de espesa manigua.

Añade la nota oficial que la impetuosidad del ataque y el haber sido sorprendidos los rebeldes, nos evitó muchas bajas.

El periódico «La Discusión».—**Censura previa.**

Además de la suspensión del periódico *La Discusión*, cuya noticia publicamos ayer, practicóse un minucioso registro en la casa del director, Sr. Coronado, y en las de los administradores, Sres. Escobar e Iglesias. Estos últimos han sido reducidos a prisión. En cuanto al director de *La Discusión*,

Sr. Coronado, ha desaparecido, y la policía le busca inútilmente.

Crean algunos—según telegrafían a *El Imparcial*—que está escondido en la Habana. Otros dicen que al verse comprometido, sabiendo que iban a detenerle, se ha marchado al campo rebelde; mas esta última versión la acojemos con reserva.

No falta quien suponga que al publicar el artículo consabido, lo hizo a conciencia de que realizaba un acto antiespañol y se puso en seguro antes de que el escrito apareciera.

Por efecto del artículo de *La Discusión*, se ha dispuesto que no circule en la Habana ningún periódico sin previo examen de la autoridad.

Esta medida se refiere a la prensa de Cuba, a la de la Península y a la extranjera.

Están incluidos en esta disposición los periódicos políticos y los literarios e ilustrados.

Se ha comunicado la orden a los directores e impresores de periódicos y a los centros de venta y suscripción.

### Observaciones de «El Liberal»

Hé aquí lo que dice *El Liberal* al recoger lo que se ha dicho del Sr. Coronado:

«Telegramas particulares de la Habana dan noticia de haber sido suspendido el diario *La Discusión* y detenido su director el Sr. Coronado.

No coinciden por completo las versiones; pero de ellas se infiere que la medida gubernativa ha tenido por causa un artículo titulado *La tutela provisional*, en que se abogaba por la intervención de las Repúblicas hispano-americanas, como medio de lograr ó acelerar la pacificación de la isla.

Dícese, además, que el general Weyler aprobará el informe del gobernador civil, que pide la deportación del Sr. Coronado.

Aunque éste es corresponsal telegráfico de *El Liberal*, ni anteayer ni ayer recibimos en nuestros despachos de Cuba noticias concretas acerca de lo ocurrido.

Afortunadamente, pronto nos sacarán de dudas nuestros corresponsales especiales los Sres. Morote y Lázaro, que de un momento a otro deben llegar a la Habana.»

### Inútiles que regresan

Ayer se embarcaron en la Habana con rumbo a la Península 513 soldados inutilizados en diferentes acciones de guerra.

La Cruz Roja de la mencionada capital, que anteriormente había organizado una *kermesse* en favor de aquellos, les ha repartido 4.000 pesos, producto íntegro de la venta de objetos.

### El vapor «Vigilancia»

La secretaria de Estado de Washington, con informes del consul de los Estados Unidos en la Habana, ha desmentido la noticia que transmitieron desde Nueva-Orleans a algunas Agencias, respecto a que dicho consul ame azase con que los buques norte-americanos bombardearían el puerto de la Habana si los fuertes hacían fuego sobre el vapor *Vigilancia*, cuando el general Weyler reclamó la detención de un individuo refugiado en aquel vapor.

### Filibusteros encubiertos.

La policía de la Habana continúa su enérgica campaña contra los filibusteros más o menos encubiertos.

Anteayer detuvo como complicado en los asuntos de la delegación filibustera, a D. José Rafael Moltalvo, médico de la Casa de Maternidad y miembro importante del Comité central del partido autonomista.

El Sr. Moltalvo, que será deportado inmediatamente; tiene a dos de sus hijos en la manigua.

## ELEGANCIAS FEMENINAS

La Emperatriz de Rusia y la futura duquesa de Orleans.

Al bajar a la tumba, pocos años hace, el famoso modisto Worth, parecía haberse llevado tras sí aquel corte majestuoso, aquella riqueza y exquisito gusto en los adornos que tanta celebridad le dieron, no solo en Francia, sino en Europa entera, y hasta en América. Parecía tarea irrealizable encontrarle digno sucesor, y en vano sus hijos, que continuaron al frente de la casa, se esforzaban por atraer a sus salones toda la aristocrática y opulenta clientela del difunto modisto, cuando un rival, terrible por su mérito, alzóse de pronto frente a la casa Worth, y si no la vence totalmente, compite con ella, llevándose quizá la mejor parte.

Bien pronto el nombre de Redfern es citado entre las grandes señoras con admiración y entusiasmo: las mejores actrices de París lucen en las piezas de sensación las atrevidas creaciones del novísimo *couturier*, y en las carreras de caballos de la primavera, en las que el lujo y la originalidad de las *toilettes* parecen llegar siempre a su colmo, no es difícil, a un ojo aun poco experto, señalar las confecciones y trajes que llevan el indeleble sello de los talleres de Redfern. Sus éxitos fueron fabulosos en las fiestas de la coronación del Czar. Las damas cuyas *toilettes* habían sido confeccionadas por él, aparecían vestidas como soberanas y en todos los ámbitos de Europa su nombre llegó a ser tan famoso como elogiado.

Sabido es el gusto delicadísimo que la joven Czarina, Alejandra Fedorowna, imprime a todas sus *toilettes*, las cuales hasta en el centro mismo de la moda, en

el temible París, han llamado la atención no hace aún muchas semanas.

Su color favorito, el blanco, predominaba en sus atavíos, así como en las infantiles galas de su hija, la gran duquesa Olga. De blanco hizo su entrada la Emperatriz en casi todas las capitales de Europa que ha visitado, y hasta para llegar al castillo de Balmoral, donde su estancia revestía todos los caracteres de una residencia paramente de familia, la egregia dama lucía sencilla *toilette* de finísimo paño blanco. A los oídos de su majestad imperial había de llegar forzosamente la fama del modisto Redfern, y natural era que una vez en París se dignase ordenarle numerosos encargos, que han sido la admiración de las damas más elevadas de la sociedad francesa.

Al emprender su viaje a las principales cortes de Europa, la Czarina hizo poner en su equipaje pieles costosísimas—por las cuales es muy aficionada—y que ningún país como Rusia puede proveer con tal abundancia y riqueza.

Muchas de estas magníficas pieles han sido confiadas a Redfern, quien se ha apresurado a confeccionar para la emperatriz soberana abrigos largos y *collets*, los cuales alternan también el terciopelo, el raso, los encajes y las flores.

Durante su estancia en Balmoral, la joven Emperatriz regaló a sus primas, las dos hijas del duque de Connaught, varias riquísimas pieles y unas graciosas gorritas de nutria, que las princesas usarán en sus paseos en bicicleta.

Uno de los trajes que más han llamado la atención, por su riqueza y elegancia, en esta colección firmada Redfern y destinada a la Czarina, ha sido uno de corte, con largo manto hecho de brocado blanco, encajes *point d'Angleterre*, con bordados muy ligeros de perlas y guarnición de plumas blancas en el delantero y alrededor de la cola.

Las mangas son estilo Ana Bolena, largas, también guarnecidas de plumas, y todo el traje parece arrancado de un retrato del siglo XVI.

Como *toilette* sencilla y elegantísima, Redfern, a quien S. M. ha nombrado su modisto de cámara, ha presentado una falda de paño color dalia, y hecia con menos vuelo que las que el año anterior se llevaban.

El cuerpo es una blusa, admirablemente cortada y ceñida, de piel de zibelina, y *jeta* por un precioso cinturón, bordado sobre fondo plata, de perlas, topacios y amatistas.

A invitación de su soberana, las princesas y las grandes damas rusas han acudido a encargarse a Redfern *toilettes* y abrigos a cual más suntuosos. En estos últimos, sobre todo, la riqueza y el lujo han sobrepasado a cuanto imaginarse pudiera, admirando la elegantísima combinación de las pieles con los encajes y el terciopelo.

En los abrigos especialmente, es donde parece que el lujo se ha posado este año para señalar con su caprichoso dedo hasta dónde puede llegar el derroche y la fastuosidad.

No es posible negar que Francia, a pesar de la competencia que en este punto pretenden hacerle Austria e Inglaterra, goza de la primacía absoluta en el terreno de las modas y del buen gusto.

En la ornamentación de los vestidos públicos, en la combinación de los colores, en el delicadísimo gusto con que ha sabido decorar las habitaciones destinadas, siquiera a descansar breves momentos, al Czar de Rusia y a su egregia consorte, ha podido advertirse una suavidad de matices, un gusto artístico, que no ha dejado de maravillar a propios y extraños. Huyendo de los colores azul y rosa, hoy considerados como anticuados y vanales, los artistas parisienses han realizado primores con la combinación de los tonos apagados, dando justa preferencia al gris plata, al malva y al verde pálido.

Nueva prueba de cuanto puede la industria en Francia, acaba de realizarse con la confección en las mejores fábricas de Lyon, de cuatro soberbios cortes de vestido que los realistas de aquel departamento ofrecen a la futura duquesa de Orleans, obsequio que uno de estos últimos días ha sido expedido a Viena, donde actualmente se halla la duquesa María Dorotea.

Uno de estos trajes es un prodigio de colorido y de riqueza. Sobre raso *duchesse*, fondo malva, se ven ramas de claveles, cuyas flores presentan los más delicados tonos en color violeta, algo oscuro, naranja y *rouge-rose*. El conjunto resulta de lo más artístico y armonioso que idearse pueda. Otro de los vestidos es también de raso *duchesse* brochado, fondo negro, todo sembrado de ligerísimas ramas de rosas menudas de su color y diminutos pajarillos azules y morados. Esta soberbia tela es una maravilla de buen gusto y de gracia. El tercer vestido es magnífico, de raso blanco tejido con plata, y en el que se ven grandes flores de lis de sus colores naturales; y el cuarto, de riquísimo terciopelo granate.

Esta serie de *toilettes*, destinadas a dos egregias damas, la Emperatriz de Rusia y a una de las más bellas archiduquesas de Austria, constituyen para Francia legítimo sentimiento de orgullo, como han constituido, durante muchos días, el tema de las conversaciones entre las damas del gran mundo en la vecina República.

## LOS EXPLOTADORES del patriotismo.

Tienen que leer estos párrafos de la carta de su corresponsal en la Habana, que publica hoy *El Imparcial*:

«Dejemos—dice—al alcalde, doctor Saavedra procurando, en medio de la mas violenta oposición, el desarme de los bomberos municipales, convertidos en soldados de su propia conveniencia; al teatrero Payret con su *Tambor de granaderos*, y las ocasiones que en forma de *tragala* tributan los buenos todas las noches a la bandera española. Dejemos todo esto y muchas cosas más; los *billetes sirviendo de negocio a gente principal* y de disgusto a los humildes; la *Aduana decorando las migajas de esta ruina* y paseando el *coche en manuales*, ya que los tiempos no dan para coches de lujo; no cabe nada de esto en el cuadro grandioso que están formando allá en los vegeterios de Vuelta Abajo los defensores de la patria.

Escribir de la guerra es más doloroso que las mismas amarguras que el patriotismo obliga a ocultar a estos humildes *reporters* que ya no tenemos derecho ni a sentir como lo demás españoles, como si no fuera posible más sin ilusiones de actuar, informar fuera de la política y contribuir con el granito de arena a esta obra, mucho más grande que todas las que producen las camarillas ó el interés particular.»

Estos daños, flaquezas, egoismos y osadías de que habla el corresponsal de *El Imparcial*, cierto que no han de influir en el noble corazón del soldado; pero en la población neutra y sana de todos los partidos tienen que producir un efecto desastroso.

En desórdenes, monopolios, odiosas é intrasigencias, está la causa verdadera del disgusto de Cuba y de las sacudidas revolucionarias que allí se han sentido.

### La viruela en Madrid.

La epidemia variolosa en Madrid va en aumento.

Las defunciones ocurridas en esta semana han sido las siguientes:

Domingo 18. 7.—Lunes 19. 7.—Martes 20. 9.—Miércoles 21. 20.—Jueves 22. 18.—Viernes 23. 10.—Sábado 24. 14.—Total, 85.

La mayoría de las defunciones han ocurrido en niños de corta edad, pocas en los jóvenes, habiéndolas habido también en individuos de cuarenta años.

Los focos siguen repartidos por todo Madrid, y no están localizados en barrio alguno.

## MATRIMONIO DE PRÍNCIPES

Roma 24.—El matrimonio religioso del príncipe de Nápoles se ha celebrado a la una de la tarde, con arreglo al ceremonial previamente señalado, en la iglesia de Santa Maria de los Angeles.

Terminada la religiosa ceremonia, la comitiva regresó al Quirinal entre las aclamaciones de la muchedumbre.

El desfile ha sido un acto brillante y solemne.

Viena 24.—Son esperados en esta capital los duques de Aosta, para asistir a las bodas del duque de Orleans con la archiduquesa María Dorotea.

El Emperador de Austria ha invitado especialmente a los indicados príncipes italianos.—*Fabra*.

## LOS LIBERALES

### en la Diputación provincial.

Se reunieron anoche en el Circulo del partido 19 de los 20 diputados liberales que tienen asiento en la Diputación provincial de Madrid.

Diez de los asistentes opinaron que convenia elegir un presidente liberal, y los nueve restantes se inclinaron a votar al candidato conservador, marqués de Bogaraya.

Ahora se dice que se consultará al señor Sagasta. ¿Y para qué?

El Sr. Sagasta ha dicho lo que procedía.

Estando en mayoría los liberales, deben votar, sin vacilaciones, a un candidato de sus ideas.

«Cuando se hicieron las últimas elecciones, se dijo que había propósito en algunos liberales de votar para presidente al candidato conservador.

Por lo visto el rumor tenía fundamento; pero no favorece, en nuestra opinión, a los liberales el votar un candidato ajeno cuando tienen fuerza para votarlo propio.

## GASTOS INNECESARIOS.

Apenas ha pasado día, desde que el señor Navarro Reverter entró en Hacienda, que hayan dejado de hacerse obras en aquel ministerio, no solo de transformación, sino de embellecimiento.

Además de arquitectos, maestros de obras y albañiles, han funcionado bastante, atrezistas, dibujantes y pintores.

Lo más lamentable de todo esto, es que las tales obras eran de todo punto innecesarias; pero aun estando algunas indicadas, han debido aplazarse por las circunstancias del país.

LA RECLUTA VOLUNTARIA

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy una circular enca-

En dicha circular se ordena a los go-

De los referidos reclutas, los que ex-

Insisten las cartas de Murcia en que

EL SEÑOR SAGASTA

Insisten las cartas de Murcia en que

BALANCE DEL BANCO de España.

El que publica la Gaceta de hoy no pre-

La cuenta de correspondencia en el ex-

Los descuentos han tenido un notable

Los billetes en circulación ofrecen un

También han aumentado las cuentas

Igualmente la cuenta corriente de efec-

Las ganancias y pérdidas, por último,

LOS ESTADOS-UNIDOS

y la beligerancia de los insurrectos.

Habla un diplomático yankee.

El periódico parisiense Le Gaulois ha

Analizó el orador la crítica musical,

Combató á este propósito á los críticos

Negó que la música pueda clasificarse

Pasó á ocuparse de la historia de la

Ofreció analizar estos cuatro períodos

Terminó lamentándose de que no acud-

«La política de los Estados-Unidos—

El presidente Cleveland, conservador

Es de creer que el futuro presidente,

Los dos candidatos, Mrs Bryan y Mac-

Esto puede ocasionar un conflicto ex-

Relaciones comerciales.

Sobre el estado de relaciones comer-

Por último, manifiesta el referido pe-

El martes 27 se verificará la primera

Después de una introducción general á

La vacante de senador por derecho

Quedan en turno el marqués de la Mina

De regreso

En el sub-expreso llegaron anoche á

No se sabe cuándo este se hará cargo

que no existen otras negociaciones que

Los vinos artificiales.

Paris 25.—Uno de los primeros asun-

El gobierno ha recibido varias exposi-

Dichas medidas contribuirán segura-

LA BOLSA DE PARIS

Paris 25.—Después de la Bolsa, el ex-

A esto contribuyeron las noticias de

La cosecha de cereales

Hé aquí un detalle de los datos oficia-

Trigo, 790.000 hectolitros, 45 por 100

El fatal resultado reconoce por causa

El recolectado corresponde principal-

Calculábase que entre las existencias

CONFERENCIA

del Sr. Pedrell.

Ayer inauguró en el Ateneo la serie de

Analizó el orador la crítica musical,

Uno de los presos es novio de Mariana.

Despido de tierras.

Muerto por un tren.

Cáceres 24.—En la estación de Baya-

Las fiestas de Santa Teresa.—Lluvias.

Avila 24.—Mañana terminan los feste-

Serán repartidos 650 panes entre los

Las últimas lluvias han tranquilizado

La cuestión monetaria.—La reclamación

Paris 24.—En el Consejo de ministros

El ministro de Negocios Extranjeros,

Nuncio á Internuncio.

Roma 24.—El Obispo de Viterbo, señor

Los portugueses en Mozambique.

Paris 24.—Un despacho de Mozambi-

INTERIOR.

Explosión en una fábrica.

Bilbao 24.—Al pasar por delante de la

La explosión oyóse á gran distancia.

Un bido destruyó la vagoneta, volan-

Seguía en Cataluña.

Calaf 23.—Empieza á experimentarse

Casi todos los días se agotan los depó-

Si no vienen pronto lluvias abundan-

Contra los agentes de la recluta.

Bilbao 24.—Han sido detenidos y pue-

El robo de Valdegamas.

Cuenca 24.—Han ingresado en el cár-

Son tres hombres, dos de ellos vecinos

Uno de los presos es novio de Mariana.

D. Julian Villar, que es el robado, dice

Despido de tierras.

Bilbao 24.—A consecuencia del tempo-

Cáceres 24.—En la estación de Baya-

Las fiestas de Santa Teresa.—Lluvias.

Avila 24.—Mañana terminan los feste-

Serán repartidos 650 panes entre los

Las últimas lluvias han tranquilizado

Teatro de Novedades.

Con El alcalde de Zalamea se presentó

De sus simpatías daba clara muestra

Todo eso, por lo menos, merecía la

Las señoras Segura y Valls y los señ-

Se trata también de armonizar—y esto

Después de una introducción general á

La vacante de senador por derecho

Quedan en turno el marqués de la Mina

De regreso

En el sub-expreso llegaron anoche á

No se sabe cuándo este se hará cargo

Para levantar el edificio de la ciencia

Paris.

El estreno de El mercedero de Toribio

Los Sres. D. Angel María Segovia y el

En resumen; que Mercedero de Toribio,

Obras en ensayo.

En la Comedia, la obra en dos actos,

Concierto aplazado.

El concierto anunciado para esta tarde

Moderno.

La empresa de este teatro ruega á los

Comedia.

El jueves 29 del actual se celebrará en

Patrocinan esta generosa idea ilustres

A juzgar por el gran número de locali-

Apolo.

Al estreno de Las abejas, de Ruesga y

Torregrasa, seguirá en este teatro el de

En tiempo de guerra.

La de hoy publica la terminación de la

Ley de reclutamiento y un decreto de Ul-

Alferez de navio D. Manuel María Agudo.

Alferez de navio D. Manuel Pavia,

En breve se hará extensiva á Marina

La real orden del ministerio de la

Guerra, por la cual se dispone que las

vacantes que ocurran por pase á situa-

ción de reemplazo de los jefes y oficiales

que ocupando destinos de plantilla sean

elegidos diputados á Cortes, se cubran

con los excedentes de la propia clase, y

de no existir estos, al ascenso.

Incidente.

Cuando estaban ayer desfilando por de-

lante del cadáver del general Novales

las tropas que formaron en la carrera,

interrumpióse por algunos momentos la

marcha, por cruzar la calle Mayor, hacia

la plaza de la Villa, el batallón de caza-

dores de Puerto-Rico, que había desfilado

anteriormente y se dirigía al cuartel.

Este incidente disgustó al capitán ge-

neral Sr. Primo de Rivera, quien ha dic-

tado el orden de arresto en su casa, du-

rante dos días, del coronel del citado ba-

taillon, aunque lamentando tener que

preciso es, ante todo, asegurarse de la

validez de la misma; es decir, de la

posibilidad de nuestro conocimiento. Por

esto, el primer nos asegura de la posibi-

lidad de saber algo y nos da noticia de los

hechos. El segundo nos da la razón de

éstos. Se hacen curiosas observaciones

aquí acerca del principio de evidencia, ó sea

del criterio subjetivo de la certeza y se

bre las causas de ésta y los principios

del conocimiento en su relación obje-

tiva. Por último, se exponen muy bien los

resultados excepcionales de la filosofía

moderna en sus varias manifestaciones,

y principalmente en sus tendencias posi-

tivistas. El capítulo cuarto, que trata del

conocimiento general, es verdaderamen-

te curioso. El positivismo se examina

con altísimo sentido y se establece una

AL MENUDEO

Noticias de Marina.

Anteanocheha salido para Vichy el con-

tralmarino D. Segismundo Bermejo.

Uno de estos días firmará el general

Beranger el nombramiento de coman-

dante del cañonero Segura, á favor del

teniente de navio D. Manuel María Agudo.

Alferez de navio D. Manuel Pavia,

ha sido nombrado ayudante de Marina

de las Palmas (Gran Canaria).

En breve se hará extensiva á Marina

la real orden del ministerio de la

Guerra, por la cual se dispone que las

vacantes que ocurran por pase á situa-

ción de reemplazo de los jefes y oficiales

que ocupando destinos de plantilla sean

elegidos diputados á Cortes, se cubran

con los excedentes de la propia clase, y

de no existir estos, al ascenso.

Incidente.

Cuando estaban ayer desfilando por de-

lante del cadáver del general Novales

La reina de Portugal.

Ayer llegó a París la reina de Portugal...

Fiesta en la Guindalera.

La comisión de festejos de Nuestra Señora del Pilar...

Un error judicial.

Ha sido revocada por los tribunales franceses la sentencia que condenó a Mme. Duroux...

En la sentencia se concede a la Duroux una indemnización de 40.000 francos...

Periódicos denunciados.

Por el fiscal de la Audiencia han sido denunciados El País y Las Dominicales del Libre Pensamiento...

Dentro de poco comenzarán a pasar uniforme los alumnos de la Escuela de Ingenieros de Minas.

Los Criticónes es el título de una revista que, dirigida por un apreciable escritor, comenzará a publicarse mañana.

Desearnos venturosa y larga vida al nuevo colega.

La falta de trabajo en Badajoz hace cada vez más grave la crisis obrera en aquella capital.

Una Junta de socorros se ocupa en arbitrar recursos.

Visitas a Palacio.

El Cardenal Cascajares y nuestro estimado amigo el ex-ministro D. German Gamazo...

El Tiempo dice que se atribuya mucha importancia a esta última visita.

Ha llegado a Madrid el alcalde interino de Málaga, Sr. Carrier, que viene a la corte a gestionar el establecimiento de una fábrica de tabacos en aquella capital.

Boda en proyecto.

Mañana, día en que la novia celebra...

sus cumpleaños, será pedida por D. Alfonso Barroeta y Marquesez...

Ha regresado a Madrid el subsecretario de Hacienda, señor marqués de Mochales.

Es probable que no se celebre Consejo de ministros hasta el martes ó miércoles próximo.

El ministro de Estado no pudo asistir ayer a su despacho oficial por haberse visto obligado a guardar cama a consecuencia de un fuerte catarro.

El conde de Benahavis se halla en Málaga enfermo de algún cuidado.

Con el ministro de la Guerra conferenció ayer el general Palacios.

Esta noche, a las nueve, se verificará en la Escuela de Veterinaria (Embajadores, 70), el meeting organizado por los liberales de dicho distrito...

Su cadáver ha sido trasladado al depósito judicial.

El próximo martes se verificará el estero en el ministerio de Gracia y Justicia...

Conferencias. Anoche a última hora conferenció separadamente el Sr. Cánovas del Castillo...

Según informes de La Correspondencia, están ultimadas las líneas generales de una importante operación de crédito con la banca nacional.

Ha regresado a Madrid el alcalde señor conde de Montarco.

Leemos en El Imparcial: «Dícese que el capitán de navío, Sr. Marcano, irá mañana a Palacio a saludar a S. M.»

En breve se firmará el nombramiento de jefe de Estado Mayor del apostadero de la Habana a favor de dicho señor.

tangas, cuyo gobernador civil se ausentó al recibir noticias de esta partida.

General Aguirre acudió también con fuerzas desde Bañadero, pasando por Lipa, y dirigiéndose a la línea Lemey, San Nicolás, para cubrir también cuenca cerca laguna Bombon.—Blanco.

El Ayuntamiento de Gijón.

Los concejales contra el alcalde. Ocho 24 (11 noche).—Recibido con retraso.

La sesión que ha celebrado hoy el Ayuntamiento de Gijón ha sido borrascosa.

El alcalde, infringiendo la ley municipal y varias reales ordenes, citó a sesión en día y hora no acordados por el Ayuntamiento.

Los concejales no aprobaron el acta ni el orden del día, fundándose en que la situación era ilegal.

El público que asistió a la sesión trató de hacer una manifestación hostil al alcalde.

Este amenazó con desalojar el salón. Uste resolver el conflicto municipal en Gijón de conformidad con lo que pide la opinión pública.—Mencheta.

De Barcelona.

El «Santo Domingo».—El proceso anarquista. Barcelona 25 (12:50 tarde).

En el vapor Santo Domingo se han embarcado con destino a Cuba los tenientes Sres. Girban, Herve y Esteron y 104 soldados.

Dícese que mañana se elevará a plenario el proceso contra los anarquistas.—Mencheta.

Administrativa en la Guinea francesa. El ministro de las Colonias publica la firma del presidente de la República un decreto por medio del cual queda separada la costa de Marfil del gobierno general del África occidental...

El ministro de las Colonias publica la firma del presidente de la República un decreto por medio del cual queda separada la costa de Marfil del gobierno general del África occidental...

Es verdaderamente notable el último número del Boletín de Archivos, Bibliotecas y Museos, pues contiene un artículo sobre «La Celestina», por D. L. González Agejas; otro sobre «Sistemas de clasificación de Bibliotecas», por D. Manuel Castillo; otro sobre las colecciones de «Versos griegos», por D. J. R. Mérida, y copias de algunos documentos entre ellos unos muy curiosos del Archivo de Simancas referentes a una «Contratación de Filipinas con el Japon y la China», que hoy tienen cierta actualidad.

Desde este número los del expresado Boletín contienen 31 páginas de lectura y se anuncia para breve plazo otras mejoras más importantes en tan provechosa publicación, que está llamada, sin duda, a figurar entre las primeras de su índole.

El vapor «Santiago». Ferrol 24 (10 noche).—Recibido con retraso.

En la tarde de hoy ha fondeado en este puerto el trasatlántico Santiago.

Mañana entrará en el dique de la Campana para hacer reparaciones y limpiar los fondos.—Mencheta.

Balance del Día.

El nuevo parte de Filipinas hoy suministrado en Guerra, no produce buena impresión porque habla de una nueva partida en la provincia de Batangas, si bien añade el general Blanco que ha sido batida y dispersada.

El gobernador civil de Batangas, que, según el parte a que nos referimos, abandonó la capital al tener noticia de la partida rebelde, es el señor Villamil y Llanos, que suponemos habrá sido embarcado para la Península.

Hemos oído que lo ha reemplazado interinamente el Sr. Uria.

Las noticias telegráficas de Cuba, que también hoy han comunicado en Guerra, son viejas, tan viejas, que corresponden en su parte principal (el choque en Güines), a un suceso ya comunicado por los corresponsales anteaños.

Es una lástima que se gaste el dinero—cuando tanta falta hace,—de modo tan inútil y dispendioso.

A la fecha de las últimas cartas de la Habana que tenemos a la vista, a más de la expectación causada por los preparativos de grandes operaciones en Pinar del Rio y de la confianza en el buen resultado de estas operaciones, por la situación difícil en que ha de verse Maceo, seguía preocupando la cuestión del curso forzoso, que unánimemente ya se estima como un fracaso, sin que hayan sido eficaces para evitarlo los bandos de guerra del capitán general.

Los quebrantos originados con tal medida, alcanzan no solo al comercio, sino a las clases civiles y militares.

En las pagas de Mayo y de Junio—últimas facilitadas al ejército—no se ha dado ya una sola moneda en oro.

Se ha pagado en billetes oro, pero es el caso que estos billetes no los admite el comercio sin descuento, y lo que es más grave, cuando son llevados al Banco para hacer giros a la Península, sufren un descuento de 15 ó 16 por 100.

En una palabra, que los billetes que emite como oro el Banco, solo los recibe como plata.

Tal es el resultado práctico de la última obra financiera del Sr. Castellano.

Acaso por estos infortunios y por el otro desastre del canje de moneda en Puerto-Rico, expresa el Sr. Navarro Reverter juicios tan poco piadosos para su compañero el de Ultramar; pero como la gestión del Sr. Navarro Reverter tampoco se ha distinguido por su acierto, como lo demuestra el hecho de haber dado por constituido en París un sindicato con el objeto de ultimar el gran empréstito para luego formalizarse el más pequeño de Almadén, ni obtenerse la prórroga de los préstamos del Banco de París y de los Países Bajos; a la vista de tanta decepción y de tanto desconcierto, dedúcese la conclusión de que están muy por debajo de las circunstancias porque el país atraviesa, los ministros que ha puesto el Sr. Cánovas al frente de los departamentos de Hacienda y de Ultramar.

Recomendamos a nuestros lectores, por su economía y buen gusto, el inmenso surtido que en Coronas de aluminio, pluma y porcelana, Lámparas y efectos para Cementerios, tiene reunido el conocido industrial Sr. Rubio, en su acreditado establecimiento, Concepción Jerónima, 3, teléfono 59.

LOS COMPRIMIDOS DE VICHY

No es necesario recomendar las maravillosas propiedades de la verdadera agua de Vichy, es decir, de las fuentes de L'Hopital, Célestins y Grande Grille, pertenecientes al Estado francés, y cuyo uso presta tan grandes servicios en las enfermedades del estómago y del hígado, tan comunes. A los que no pueden procurarse estas bienhechoras aguas, los comprimidos de Vichy, formados con la sal Vichy-Etat ó sal natural, obtenida en Vichy de las fuentes del Estado, permiten transformar instantáneamente el agua potable común en excelente agua digestiva gaseosa. Los comprimidos de Vichy se encuentran en todas las buenas farmacias.

Los Sres. Rivas y Sanz acaban de exponer en su establecimiento, Príncipe, 11, los dos hermosos regalos que dedican a sus compradores. Es el primero una figura de bronce «dama Directorio», sobre elegante columna, y el segundo una gran lámpara de salón para luz eléctrica.

Son de mucho gusto ambos objetos, y dicha casa, que ha recibido números a sus favorecedores, según la importancia de las compras, con opción a dichos objetos.

DE POLO A POLO

La música y el calor. El italiano Sr. Dutto se ha dedicado al estudio de la influencia que la música puede ejercer en la temperatura de los cuerpos de los animales. Este estudio sería bien útil si pudiera resultar de él comprobada esta influencia. Si la música rebajase la temperatura del hombre, sería un medio terapéutico indicado para el tratamiento de una alta fiebre tifoidea; si, por el contrario, no aumentase la temperatura, se podría aplicar, no solo en algunas enfermedades, sino en el hogar doméstico en el invierno para hacer entrar en calor a toda una familia, sin gastar combustible.

El estudio italiano ha limitado hasta ahora sus observaciones a los animales, y ha podido comprobar que algunos, como los conejos y los pollos, experimentan con la música una disminución de temperatura muy sensible, mientras en otros, como los palomos y los pájaros, aumenta.

No se sabe si estos fenómenos los causará el espanto, la admiración ó alguna otra causa; pues se ha observado también que el disparo de una pistola no produce ningún efecto en la temperatura de estos animales, siendo así que el aumento ó disminución de la temperatura, ocasionados por la música, dura una hora a hora y media.

Ahora falta saber si el hombre, en materia de temperatura musical, pertenece a la categoría de los conejos ó a la de los palomos.

¡Buena pieza! Un periódico belga anuncia que de las canteras del N. de aquel país, situadas en Frasnies-Mariembourg, y explotadas por el Sr. Lafite, ingeniero en Fontaines, se acaba de extraer un bloque de piedra calcárea cuyo volumen se eleva a 1.200 metros cúbicos.

El peso de esta mole alcuanta la cifra enorme de tres millones quinientos mil kilogramos; su valor en bruto se estima en 75.000 pesetas; trabajando representa una suma respetable y asegura el trabajo de 40 picapedreros durante todo el verano; ha sido separado de la montaña aserrando esta con hilos de acero movidos a vapor, y sacado de su alveolo mediante la

explosión de 50 kilogramos de pólvora vertidos en la cortadura hecha por la sierra.

Un suegro fin de siglo.

Es verdaderamente increíble el siguiente hecho, ocurrido hace pocos días en la alcaldía de Poitiers.

Iba a celebrarse ante el alcalde la ceremonia del matrimonio civil, de dos jóvenes de la localidad, cuando de pronto, y sin que nadie pudiera presumirlo, el padre de la contrayente manifestó que se negaba rotundamente a dar su consentimiento para el enlace sino le entregaban al momento la suma de 100 francos.

Ocioso nos parece referir cuál sería la sorpresa de los novios y de todos los invitados ante semejante salida de tono; pero el padrino, hombre de arranque y de buen sentido, conjuró el conflicto, entregando en el acto los 100 francos al interesado papá. Este dió en seguida su consentimiento, terminando la ceremonia en paz y gracia de Dios.

Pesa pensamientos.

Los italianos parecen querer disputar a los americanos el record de las invenciones. Ahora un italiano ha inventado, ó al menos lo pretenda, el psicómetro, ó sea el peso de los pensamientos. El inventor es el profesor Masso.

Las graduaciones del instrumento están basadas en la intensidad de la circulación de la sangre en la cabeza. El utensilio pesa que es de tanta precisión, que permitirá comparar con exactitud los esfuerzos necesarios para el estudio del griego y los que reclama el estudio del latín.

¿Será el record de las invenciones el de los canards que disputan los italianos a los yankees?

Bolsin de Agentes.

Cierre del 24 de Octubre por el noche Madrid, interior, fin de mes, 62 1/2. Idem exterior, idem, 62 1/2. Barcelona, idem idem, 62 1/2. Idem interior, idem, 73 25. París, idem idem, 58 3/4. Renta francesa, 101 3/4. Londres, exterior, 57 1/2.

CHARADA.

Ante el dueño de una finca un patán se presentó, y encañetada la gorra de esta manera le habló: «Si verme el año tres quiere en sus sembrados este año, me ha de dar prima segunda de lo que ganaba ogaño.»

Tiene usted una ventaja que ninguno tiene aquí: hacer prima dos tres cuatro a todos, menos a mí.

Precisamente anteaños vino un papel a mis manos que decía: «Los obreros, desde mañana son amos.»

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana).

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: VI TE LA.

La Mesa de Fornos.

Comida del 26 de Octubre. Cubierto de 5 pesetas. Ordures. Consomé Juliana. Filetes de pescadilla a la Joinville. Perdiz en salmi. Tomates a la bordalesa. Solomillo mechado, con berros. Pounding Calmet. Ponche a la romana.

Nota. En el café, almuerzos a 2:50 pesetas.

CULTOS

Santo de mañana.—San Evaristo, Papa y mártir; Santos Luciano, Marciano y compañeros mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial del Salvador y San Nicolás, donde se celebrará misa mayor a las diez en la que predicará el señor Cardús, y por la tarde, continúa la novena a San Rafael predicando a las cuatro el Sr. Parreño.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis, ó de la Esperanza en Santiago ó del Sagrado Corazon de Jesús en las Niñas de Leganés.

Funciones para mañana.

ESPAÑOL.—Segundo lunes clásico.—A las 8 1/2.—Semiramis ó la hija del aire.—El fandango de candelil.

COMEDIA.—A las 8 1/2.—Gente conocida.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Cuadros disolventes.—A las 9 1/2.—Los carboneros.—A las 10 1/2.—Cuadros disolventes.—A las 12.—El cabo primero.

LARA.—T. 1.º impar.—A las 8 1/2.—Curro Lopez.—A las 9 1/2.—La praviava.—A las 10 1/2.—El novio de doña Inés.—A las 11 1/4.—Tocino del cielo.

APOLO.—A las 8 1/2.—Las tentaciones de San Antonio.—A las 9 1/2.—Las mujeres.—A las 10 1/2.—Los golfos.—A las 11 1/2.—Viento en popa.

ESLAVA.—A las 8 1/2.—El Gran Capitán.—A las 9 1/2.—El mismo demonio.—A las 10 1/2.—El vivo retrato.—A las 11 1/2.—La marcha de Cádiz.

PARISH.—A las 8 1/2.—El sábado.—A las 9 1/2.—La tonta.—A las 10 1/2.—Cuadros disolventes.—A las 11 1/2.—El mendrugo de Toribio.

MARTIN.—A las 8 1/2.—Los valientes.—A las 9 1/2.—Y de la niña, qué?—A las 10 1/2.—Los monigotes.—A las 11 1/2.—Trastos viejos.

ROMEA.—A las 8 1/2.—Charivari.—A las 9 1/2.—Certamen nacional.—A las 10 1/2.—Charivari.—A las 11 1/2.—Euslada rusa.

MADRID.—IMPRESA DE EL CORREO.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Economías.

Viena 24.—El Sultán de Turquía ha dado un decreto disponiendo que se hagan las mayores economías en todos los departamentos ministeriales a fin de reducir el déficit del presupuesto turco, que alcanza actualmente la cifra de tres millones de libras. Al propio tiempo se aumentan las cargas públicas estableciendo un recargo de medio por ciento sobre los diezmos y uno por ciento sobre el ganado, creándose otros tributos.

El Consejo de ministros se opuso al establecimiento de una capitación sobre los musulmanes; pero la medida ha prevalecido en vista de las circunstancias y de las necesidades apremiantes del Tesoro otomano.

Tempestad.

París 24.—En el Mediodía de Francia han descargado violentas tempestades, acompañadas de truenos y granizo.

El tren expreso de Marsella llegó a dicha ciudad con seis horas de retraso a consecuencia de un espresamiento sobre la vía, ocasionado por fuertes lluvias.—Fabra.

El invierno.

París 25.—El invierno se ha anticipado en diferentes regiones de Europa, especialmente en Alsacia-Lorena y en Suiza, donde han caído terribles nevadas.

En algunas comarcas de la República helvética se han producido también inundaciones que han ocasionado grandes daños a los campos.

La paz europea.

Viena 25.—Los periódicos creen que el viaje del Czar a las diferentes cortes europeas, asegura y consolida por muchos años la paz europea.

La cuestion de Oriente.

San Petersburgo 25.—La prensa rusa, opinando que ya es tiempo de obligar a la Sublima Puerta a que realice las reformas prometidas y a introducir otras nuevas.

Las reformas reclamadas a aquel gobierno son tan limitadas y sencillas, que el no llevarlas a la práctica solo representa una preconcebida determinación de resistir.

Hasta ahora podrá haberse conceptuado como un obstáculo la actitud de Inglaterra; pero después de los discursos de Lord Rosebery y el Sr. Curzon, puede considerarse como desvanecida aquella dificultad.

Las potencias pueden, por lo tanto, no solo ejercitar su legítima influencia, sino recurrir, en caso necesario, a medidas coercitivas.

Los periódicos rusos creen que cualquiera que sea la resolución de las potencias, no debe considerarse amenazada la paz de Europa.

Francia en Marruecos.

París 25.—Un despacho de Tanger dice que el gobierno marroquí está dispuesto a entregar cuanto antes el importe de la indemnización reclamada por Francia por el acto de piratería que los riflenos de la kabila de Bacoia realizaron contra la barca Prosper Gorin, cerca de Alhucemas.

Francia y Rusia.

París 25.—Se comentan las declara-

NOTICIAS DE CUBA

Telegrama oficial. Muerte del cabecilla Morejon.—Choque de trenes.—Varios encuentros.

Habana 24 (recibido el 25).—Columnas Vizcaya y caballería Camajuani batieron enemigo en Guaraabulla Perindingo (Villas), cogiéndole cuatro muertos y 98 caballos; columnas, cinco heridos.

Columna Antequera en reconocimiento montes Arraldo, ocupó prefectura enemigo, batiendo partida Crispin, antes Morejon, matando cabecilla identificado y 10 más.

En estación Güines chocó segundo tren con primero; conduciendo columnas Puerto-Rico y Farnesio desde Catalina, resultando comandante Emilio Perez Palomo, herido grave; capitanes Eloy San Sebastian, José Lacalle; tenientes Antonio Gutiérrez, Federico Rodríguez, Tomás Sanchez, Antonio Snero, contusos; cuatro muertos tropa, 31 heridos.

Detenidos maquinista y fogonero. Provisional Cuba tuvo encuentro partidas Collazo, Aca, Silyerio Sanchez en San Julian Isabela (Habana), haciéndoles bajas; nosotros cinco heridos.

Reconocimientos vanguardia línea Mariel encontraron cuatro armamentos y caballos muertos abandonados por el enemigo anoche. Línea sin novedad. Tres presentados.—Weyler.

FILIPINAS

Nueva partida.—Paso rio Pansipit.—Encuentro con los rebeldes.

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado hoy el siguiente telegrama: «Manila 24 (recibido el 25).—Grupos desafiectos procedentes pueblos Taal, Lemery, Calaca, Buyuyungar, Batangas, levantáronse en armas, formando partida numerosa que madrugada 23 trató pasar rio Pansipit por vado San Nicolás, trabándose combate con destacamento.

El de Taal acudió en su auxilio y completó dispersion rebeldes, causándoles bastantes bajas, teniendo por nuestra parte un soldado muerto y herido un jefe y dos soldados.

General Jaramillo, desde Balayan, forzó marcha, y mañana de hoy les encontró derecha Pansipit, tirotéandolos y acabando dispersarlos. Ordeno activa persecucion de esta partida, y he enviado por precaucion 300 cazadores a cabecera Ba-

**RIVASYSANZ**  
Camisería II, PRÍNCIPE, II Novedades  
Guanes cabritilla superior y piel perro... 2 y 2.50 ptas.  
Corbatas novedad, modelos elegantísimos, 1 por... 5.50  
Pañuelos batista jarretón, preciosos dibujos, 1/2 docena... 2.50  
Calcetines ingleses, pura lana, 1/2 docena... 11  
PARAGUAS, IMPERMEABLES, PLATOS, MANTAS DE VIAJE  
Grandes novedades.—Precios baratísimos

**LA ROSARIO** EL REY DEL TOCADOR  
GRAN FABRICA DE JABONES COMUN S Y PINOS PERFUMADOS  
Especialidad en aguas de tocador MANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTANA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.  
PEREDA Y COMPAÑIA—SANTANDER

**LA GRESHAM**  
COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA  
(THE GRESHAM LIFE ASSURANCE SOCIETY, LD.)  
FUNDADA EN LONDRES EN 1848 y establecida legalmente en España desde 1862  
Con la participación en el 90 por 100 de los beneficios, los Asegurados en esta Compañía gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mutua sin estar sujetos á sus responsabilidades.  
La Gresham tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.  
DIRECCION DE LA SUCURSAL DE ESPAÑA:  
CALLE DE ALCALÁ, 23 DUPL.—MADRID

**GRAN BAZAR DE LONDRES**  
EL PRIMERO EN ESPAÑA  
Esta nueva casa es la que más barato vende las camas y colchones de muelles de todas clases. Mobiliarios completos á precios reducidísimos.  
32—Atocha—32

**LOS GRANDES REMEDIOS del DR. AUDET**  
Píldoras antisépticas.—Curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.  
Antinervioso Howard.—Tónico del sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondría, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.  
Para curar el estómago.—Poderosos digestivos quínicos. El Estomacal Maître cura las dispepsias ácidas. El Estomacal Robin las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 pesetas.  
Para curar el oído.—El Aceite Neuwert cura las dolencias leves del oído, desobstruye el conducto, disolviendo el cerumen, y hace más sensible el oído á las vibraciones de la voz.—4 pesetas.  
Para curar el reumatismo.—Agentes comprobados. Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, Píldoras Antirreumáticas Audet, que quitan el dolor en breves horas. Para curar la diatesis reumática, tóñese Antirreumático Reyser.—10 y 4 pias.  
Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.), tóñese el Antiblenorrágico Ibel. Contra la sífilis, el Antisifilítico Couper.—4 pias, cada uno. Siempre dan buenos y rápidos resultados.  
Impotencia.—El Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitadas por abusos ó vejez. Está dispensiosamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años sin perjudicar la salud.  
Herpes.—Todas sus manifestaciones, tanto de las mucosas como de la piel, se curan con el Antitherpético Glover.—4 pesetas.  
Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aromas, se curan los resfriados y catarros leves, el dengue y la fetidez de aliento. Útiles á los asmáticos y tísicos.—2 pias. frasco.  
De venta y prospectos en Madrid, Borghini y C., Valverde, 11; Barcelona, Fernando VII, 7; Valencia, droguería San Antonio; Zaragoza, Coso, 38; Valladolid, Orates, 33; Bilbao, Ascao, 7; Santander, Blanca, 15; Málaga, Compañía, 15; Granada, San Jerónimo, 13, y demás boticas y droguerías de España.—Van por correo.  
Se vende papel por mayor, en la Administración de este periódico, Libertad, 29.

Alumbrado de cera en los cementerios en los días de los Santos y Animas, a 4 pias hecha en hachero y 6 en blandones. En el Este aumentan los precios una peseta.—LA FUNERALIA, 36, TUDESCOS, 36.

Vaca sin hueso de 1.ª á primera 2.ª 3 rs., carnero, chuleta y pierna 65 cént. 1/2 k.; espaldilla 55 cént. San Joaquín, 9.

**OJO** Se administran fincas al 3 0/0 por persona formal y de confianza. Horas: de 9 á 11 y 6 á 8.—Luisa Fernanda, 7, 4.º izquierdo

**PAN RUSO**  
10 cént. panecillo 9 m. y 5 t.—San Marcos, 26. La Viena.

**CHOCOLATES HIGIENICOS DE LOS RR. PADRES BENEFACTORES DE LOS INDIANOS.**  
Reconocidos como los mejores en todos los Mercados.  
ABSOLUTA PUREZA y delicado paladar.  
Si queréis tomar un exquisito chocolate, PROBADLOS una sola vez y los COMPRENDEIS siempre.  
En Madrid: BOTTINI y C.º  
Alcalá, 27. Coloniales POR MAYOR DOMINICION UNIVERSAL

**Sociedad General de Anuncios DE ESPAÑA**  
Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincia y extranjero.  
Ofrece á los anunciantes é industriales combinaciones de publicidad en condiciones de precio excepcionales. Envía tarifas á las personas que las piden.  
**SE ADMITEN ESQUELAS de defuncion y aniversario**  
6 y 8, Alcalá, 6 y 8  
Teléfono 517

**MUEBLES, COMEDORES, DESPACHOS, ALCOBAS**  
Luis XV, Cortinas, silleros, últimos modelos y estilos  
Muñoz y Almansa.—Príncipe, 15, entresuelo

**IBARRA Y COMPAÑIA**  
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.  
Dos salidas semanales de los puertos comprendido entre Bilbao y Marsella.  
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.  
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes, en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro consignatario.

**PRIMER ANIVERSARIO DEL EXCELENTÍSIMO SEÑOR D. GUILLERMO PERINAT Y OCHOA MARQUÉS DE PERINAT FALLECIÓ EL DIA 26 DE OCTUBRE DE 1895 á las tres de la madrugada**

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica.

**R. I. P.**

*En vida la Excmo. señora marquesa de Perinat, sus hijos D. Tomás, doña María Teresa y D. Luis demás parientes y testamentarios,*

*Por W. E. G. W. á sus amigos se dirvan encomendarle á Dios.*

Todas las misas que se celebren el lunes 26 del actual en las parroquias de San Sebastián, Nuestra Señora de Carmen, iglesias de la Latina, Niñas de Leganés, Góngora, Caballero de Gracia, Reparadoras é Instituto de Niñas, en memoria de la agrada familia (en Pinto), por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

No se reparten esuelas.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo-Obispo de Madrid-Iscá y Obispo de Tion tienen concedidos cuarenta días de indulgencia, cada uno, á todos los fieles por cada misa que oyeren, agrada Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren por el alma del finado.

Octbre. 25) FOLLETIN DE EL CORREO (P. 66)

**EL PAJE**  
DEL  
**DUQUE DE SABOYA**  
POR  
**ALEJANDRO DUMAS**

San Juan, por la cual, á corto trecho de la torre Dameuse, se llegaba á la muralla del Mercado Viejo.  
Los tres aventureros seguían ese camino por saber que en todo el espacio comprendido entre la torre Dameuse y la puerta del Mercado Viejo no había ningún centinela.  
El baluarte estaba, pues, oscuro y desierto.  
«Por qué aquel grupo que á pesar de imponente apariencia no llevaba ninguna intención hostil, se componía de Henrich y Frantz, por una parte, y de Ivonnet, por otra? Por la ley natural, que manda que en este mundo la debilidad busque la fuerza y la fuerza ama la debilidad. ¿Con quién había Ivonnet trabado más estrecha amistad entre sus ocho compañeros? Con Henrich y Frantz. ¿Por qué? Porque era el más débil y ellos los más fuertes.  
¿A quién amaban más Frantz y Henrich entre sus siete compañeros? A Ivonnet. ¿Por qué? Porque eran los más fuertes é Ivonnet el más débil.  
Así es que cuando los dos Sharfenstein tenían un rato de huelga, qué compañía se apresuraban á buscar? La de Ivonnet. Y cuando Ivonnet necesitaba una ayuda cualquiera, ¿á quién iba á pedir auxilio? A los dos Sharfenstein.

Con su traje siempre aseado, siempre pulido y elegante, que contrastaba con el vestido tosco y soldadesco de los dos gigantes, Ivonnet, seguido de ellos, parecía un hijo de buena casa, que llevaba dos mastines en trailla. Por la atracción que hemos dicho de la debilidad con la fuerza y por la simpatía de la fuerza por la debilidad, aquella noche Ivonnet se había dirigido también á los dos Sharfenstein para suplicarles si querían ir con él, y ellos se habían acordado, respondiendo: —De muy buena gana, meinher Ivonnet. Que ambos Sharfenstein trataban á Ivonnet de señor, distinción que á ningún otro de sus compañeros concedían, porque su amistad al manco iba acompañada de un gran respeto: ni el tío ni el sobrino se hubieran nunca permitido tocar la palabra delante del joven aventurero, nunca; ora hablase de mujeres, ora de armas, ora de galas, escuchábanle atentos dando muestras de aprobación con la cabeza, y si soltaba algún chiste echábanse á reír con aquella risa grosera que les caracterizaba.  
¿A dónde iba Ivonnet cuando les decía venid conmigo? Poco les importaba. Había dicho: venid; y esto bastaba, y seguían aquella encantadora llama de su espíritu, como dos satélites á su planeta.  
Aquella noche iba Ivonnet á sus galanteos; había dicho venid; y como vemos, iban. Mas ya que se trataba de una de esas citas en que siempre molesta la presencia de un tercero, ¿con qué fin quería Ivonnet que le acompañaran los dos héroes?

Ante todo digamos que los buenos alemanes no eran testigos incómodos: á una palabra, á un ademán, á una seña de su compañero cerraban un ojo, cerraban dos, tres, cuatro ojos, y teníanlos religiosamente cerrados mientras una se-

ña, un ademán ó una palabra de su compañero no les permitía abrirlos.  
Llevábales Ivonnet consigo, porque ya se acordará el lector de que para llegar á la ventana del pabellón de Gudula necesitaba una escala, y en vez de ir cargado con ella, halló más sencillo tomar á los dos Sharfenstein, lo cual daba absolutamente lo mismo. Ya se comprende que el mozo tenía una colección de señas y gritos diferentes con que se anunciaba á su amada; pero aquella noche no hubo de apelar á gritos ni seña alguna, porque Gudula estaba esperando en la ventana.  
Con todo eso, al notar que llegaban tres hombres en vez de uno, se retiró discreta. Separóse entonces Ivonnet del grupo, dióse á conocer, y la niña, trémula todavía si bien tranquilizada, reapareció en el oscuro marco.  
En dos palabras explicó Ivonnet á Gudula los peligros que en una ciudad sitiada correría un soldado que anduviera con una escala áuestas: si una patrulla sospechaba intenciones de comunicar con los sitiadores, el sujeto de la escala tendría que ir á casa de un oficial, de un capitán, del gobernador quizá, y allí explicar el destino de la susodicha escala, explicación que aun dada con la mayor delicadeza, comprometería el honor de la señorita Gudula.  
Con que valía más énfilar en dos amigos de probada discreción, é Ivonnet estaba muy seguro de la de sus dos compañeros. Pero ¿cómo reemplazaban dos amigos una escala? la muchacha apenas lo comprendía.  
Ivonnet no quiso perder tiempo espalmando la teoría, y pasó inmediatamente á la demostración, á cuyo efecto llamó á los dos Sharfenstein, quienes abriendo el descomunil compás que les servía de piernas, pusieronse en tres zancadas á

su lado; enseguida arrimó al tío á la pared é hizo una seña al sobrino.  
En menos tiempo del que se necesita para decirlo, poniendo Frantz un pie en las manos juntas de Henrich y otro en el hombro, llegó á la altura de la ventana, tomó por la cintura á la señorita Gudula, que contemplaba con curiosidad esta evolución, y sin que la niña tuviera tiempo para impedirlo, lo cual no hubiera hecho tanta de su estancia y en pie en el baluarte al lado de Ivonnet.  
—Pueno—dijo Frantz riendo—aquí está la mosa.  
—Gracias—respondió Ivonnet.  
Y dando el brazo á Gudula llevó á la hermosa niña al sitio más obscuro de la muralla, que era la cima circular de una torre resguardada por un parapeto de tres pies de alto.  
Los dos Sharfenstein fueron á sentarse en un pozo arrimado á la cortina.  
No hacemos ánimo de referir aquí la plática de Ivonnet y Gudula, eran mozos, estaban enamorados, hacía tres días y tres noches que no se habían hablado, y tenían que contarse tantas cosas, que á buen seguro no cojería en este capítulo todo lo que en un cuarto de hora se dijere. Decimos en un cuarto de hora, porque transcurrido éste, por muy animado que fuera el coloquio, Ivonnet calló de pronto, y colocando la mano sobre la linda boca de su interlocutora, prestó atento oído.  
Parecióle entonces que percibía un rumor parecido al que causaría mucha gente que caminara sobre la yerba, y clavando los ojos en la oscuridad, parecióle también que veía como una serpiente negra que al pie de la muralla se arrastraba; mas era tan tenebrosa la noche y tan leve el rumor, que así podía ser aquello

ilusion como realidad, cuanto más que de pronto cesaron el rumor y el movimiento.  
Ivonnet miró y escuchó sin ver ni oír nada más. Empero, sin soltar á la joven ceñida con su brazo y apoyada en su pecho, permaneció con la vista fija y la cabeza entre dos almenas, y luego creyó ver que la gigantesca serpiente alzaba la cabeza junto á la parda muralla y trepaba por ella para llegar al parapeto de la cortina; en seguida, como una hidra de muchas cabezas, la serpiente alargó dos más una junto á otra.  
Todo lo comprendió Ivonnet. Sin perder tiempo tomó en brazos á Gudula, y encargándola el silencio, púsole en manos de Frantz, quien con ayuda de su tío en un momento la volvió á su cuarto del mismo modo con que la había sacado; corriendo después á la escala más próxima, llegó precisamente cuando el primer español ponía el pie en el parapeto de la cortina.  
Por mucha que fuese la obscuridad, vióse brillar como un relámpago, oyóse luego un grito, y herido el español en las entrañas por la espada de Ivonnet, cayó de espaldas. El ruido de su caída apagóse en un espantoso crujido: era que la segunda escala, cargada de hombres y rechazada por los membrudos brazos de Henrich, se desplomaba con ronco estrépito.  
Por su parte Frantz había encontrado una viga, y levantándola cuanto pudo arrojóla de través sobre la tercera escala, la cual se rompió á unos dos tercios de su altura, y viga, hombres y escala cayeron confundidos al foso.  
Quedaba Ivonnet, que hiriendo y matando clamaba á grito herido: —¡A las armas! ¡A las armas!  
Acudieron los dos Sharfenstein cuando ya dos ó tres españoles habían puosto e

La fotografía á través de los cuerpos opacos por los Rayos eléctricos, Catódicos y de rayos X, con un estudio sobre las imágenes fotofulgurales por **E. SANFINI**  
Un tomo en 2.º, ilustrado con 14 grabados y 4 fotografías.  
Precios: En rústica, 2 pias. Encuadernada, 2.50.  
En provincias el precio aumenta en 25 céntimos de peseta para el certificado.  
De venta en todas las librerías

**EL CREDITO AGRICOLA Y EL AHUJO**  
POR **RIVAS MORENO**  
Se vende á 205 pesetas en las principales librerías, y se remite libre de franquicia á los suscriptores de EL CORREO que manden su importe en sellos de franqueo ó giro de Bell cobro.